
COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 12.09.2023 

In data 12 Settembre 2023 alle ore 9.00 per le ore 10.00 è stato convocato, giusta nota PG 706372 
del 05/09/23, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul seguente ordine del 
giorno: 

1. Approvazione verbale Consiglio Municipale del 25 Luglio 2023; 

2. Richiesta di nuove unità di personale presso l'Ufficio Servizi Sociali per la gestione 
della fase transitoria tra il reddito di cittadinanza, l' assegno di inclusione ed il servizio 
di formazione lavoro; 

3. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'alt 45 del vigente Regolamento delle Municipalità, 
approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il Direttore della 
Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti con l'assistenza dell'Istruttore Direttivo Amministrativo 
Ciro Satumino. 

Alle ore 10.18 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. 

Il Presidente, constatata la presenza di n. 23 consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri Visconti, 
Grandullo e  Straus.  

Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Petroli e gli Assessori Bertocco e Iodice. 

Il Presidente chiede ai Consiglieri, un minuto di silenzio in memoria di GiovanBattista Cutolo 
ucciso il 31 Agosto 2023 nei pressi di Piazza Municipio. 

Si passa agli interventi ex art. 37. 

Il  Cons.  De Stasio invita il Presidente a convocare un Consiglio sui fatti accaduti, come quelli 
inerenti la morte di Giovanbattista Cutolo, invitando le associazioni e le Forze dell'Ordine per 
redigere un documento che vada nella direzione comune di combattere questi fenomeni. 

Il  Cons.  Brandolini chiede come mai non si siano fermate tutte le attività, calcio compreso, nel 
giorno della morte di Giovanbattista Cutolo. 

Il  Cons.  Oriente denuncia lo stato di incuria di Piazza Mercato con parcheggi illegali ed evidenzia 
che in orario notturno è pericoloso girare in detta piazza. Denuncia inoltre i tardivi interventi delle 
Forze dell'Ordine, evidenziando che le stesse intervengono con una media di circa due ore dalla 
richiesta d' intervento. 

Il Presidente ricorda che l'Assessore De Iesu è intervenuto in Consiglio municipale con la 
promessa di portare dei risultati sul tema sicurezza. Inoltre è stata fatta richiesta al Prefetto per 
essere ricevuto per chiedere l'istituzione di un Comitato di ordine e sicurezza. 
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Il  Cons.  Sarnacchiaro riporta al Consiglio il  report  annuale fornito della Polizia municipale 
sull'incidentalità delle strade della città di Napoli. Tra i dati, evidenzia che la II Municipalità è al 
primo posto con Corso Vittorio Emanuele che conta 104 incidenti e Corso Umberto con 58 
incidenti. Chiede interventi di messa in sicurezza stradale mediante l'installazione di dossi e 
rifacimento del manto stradale. 

La  Cons. Parisi  fa una precisazione in ordine all'intervento effettuato il giorno prima in 
Commissione Attività Produttive. Nello specifico evidenzia che i commercianti in Via Montesanto e 
Pignasecca, pur affermando la loro regolarità, occupano l'intero marciapiede senza lasciare lo spazio 
previsto di 1,20 mt per far passare invalidi e passeggini e pertanto si domanda come possano essere 
in regola. 

Il  Cons. Esposito  denuncia come piazzetta Lamberti e piazzetta Francesi siano due piazze pedonali 
invase da parcheggiatori abusivi. Chiede intervento della Polizia locale almeno una volta al giorno. 

La  Cons.  Capretti denuncia che sono due anni che nessuno ha mai appoggiato la sua denuncia 
sulla pericolosità di Corso Vittorio Emanuele. Non c' è stata nessuna risposta nonostante lei stessa 
fosse stata investita su quella strada, nemmeno dall'Assessore Cosenza intervenuto in Consiglio, il 
quale non ha dato risposte sul tema. 

Denuncia, inoltre, la presenza di soli 12 educatori nella nostra Municipalità. 

Il  Cons.  Grandullo denuncia come i lavori sui pozzetti dell'acqua non siano efficaci, lamentando 
come in Vico Cimmino siano stati fatti in fretta senza risolvere la problematica. 

Inoltre chiede che vi sia più controllo, non solo a Via Toledo, ma in tutta la II Municipalità. 

Evidenzia che la presenza delle auto parcheggiate senza regole all'ingresso dell'ospedale a 
Montesanto sono un chiaro segno di come avvenga il controllo sul territorio. 

Il  Cons.  Ferrara sottolinea la grande differenza della parte di città ove si è svolto il funerale del 
giovane Cutolo ed il resto della città. Evidenzia che Napoli è una città senza regole con assenza di 
vigili, di telecamere, strisce pedonali e nessun limite di velocità. Evidenzia pertanto la necessità di 
promuovere un'attività di prevenzione che debba necessariamente partire dell'assessorato 
competente. 

Non essendoci più interventi ex art. 37, si passa alla votazione dell'Ordine del Giorno. 

Il  Cons.  Raiano nonché presidente della commissione Politiche Sociali, spiega il motivo per cui è 
stato presentato quest'ordine del giorno approvato già in Commissione. 

Con la nuova legge di bilancio, il Reddito di Cittadinanza verrà precluso agli occupabili già da fine 
luglio. Fino alla fine dell'amo 2023, il RdC verrà riconosciuto alle famiglie con invalidi,  over  65 e 
con altri requisiti speciali. Con una circolare, ad agosto 2023 l'Inps dichiarava che i servizi sociali 
che hanno in carico le famiglie continueranno a percepire il reddito fino al 31 ottobre 2023. Ad oggi 
nella nostra Municipalità ci sono tante pratiche da evadere con una sola dipendente a doverle 
lavorare. 

Il Direttore Trifiletti, premettendo che i vertici dell'Amministrazione comunale sono stati già 
messi al corrente in ordine alla forte carenza di personale anche nel settore  welfare  della II 
Municipalità, informa il Consiglio municipale che, alla luce di un recente incontro con i vertici 
dell'Ente e di una nota ufficiale sul tema, è stato sancito che le istanze inerenti il RdC dovranno 
necessariamente essere distribuite tra tutte le assistenti sociali attualmente assegnate alla II 
Municipalità al fine di smaltire, entro il 31 ottobre 2023, le istanze presentate. 

11  Cons.  De Stasio plaude a questa notizia data dal Direttore, ma mette in evidenzia come sia 
importante avere l'incremento di dotazione delle Assistenti Sociali per la II Municipalità. 
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Il  Cons.  Brandolini si complimenta con i lavori fatti in Commissione, ma evidenzia che si sarebbe 
dovuti arrivare maggiormente preparati nel mese di settembre in corso visto che ci sono più di 
ventuno mila famiglie in attesa di un sussidio. 

Il Presidente propone di aggiungere altri destinatari quali :il Sindaco, il Capo di Gabinetto, il 
Direttore Generale e il Direttore della Seconda Municipalità alla richiesta di cui si tratta. 

Si procede con la votazione per appello nominale. La richiesta è approvata all'unanimità. 

Il Presidente Passa al punto "Varie ed eventuali". 

11  Cons.  De Stasio chiede che vengano installati i dossi al corso Vittorio Emanuele e denuncia le 
situazioni disastrose di Via De Marinis e del centro storico che risultano pericolose per i pedoni ma 
sopratutto per i i disabili. 

Il  Cons.  Oriente chiede cosa ne sia stato del progetto dossi e luci per il corso Vittorio Emanuele. 

Il Presidente Marino risponde che bisognerà chiedere all'arch. Luca d'Angelo i risultati della 
rendicontazione sui fondi Unesco. Se da questa richiesta emergerà che non vi sono più fondi che 
possono riguardare le aree di competenza della II Municipalità, sarà necessario chiedere nuovi fondi 
alla Città Metropolitana e alla Regione Campania. 

La  Cons.  Capretti sul tema degli incidenti propone il modello Bologna ovvero la realizzazione di 
Zone 30. 

Denuncia inoltre che, nonostante sia stato votato una OdG sui  B&B,  a Napoli non si trova più casa 
in affitto. Chiede al Presidente e alla Giunta di seguire la questione attentamente. 

Sul tema già trattato in altri Consigli municipali circa l'accesso gratuito al cimitero delle Fontanelle, 
la Consigliera ribadisce la totale contrarietà in ordine alla scelta effettuata di rendere gratuito 
l'accesso ai soli residenti della III Municipalità, ribadendo che il cimitero ricade nella II 
Municipalità e pertanto sarebbe logica la gratuità anche per i residenti di questa Municipalità e che 
comunque il sito dovrebbe essere gratuito per tutti i cittadini napoletani. 

Il  Cons.  Murolo sul tema della viabilità, denuncia come a Piazza Dante bande di ragazzini 
sfreccino con i motorini fino all'alba rendendo pericolosa la piazza. I residenti hanno paura di 
rientrare in orari notturni. 

Il  Cons. Straus  evidenzia che le notizie di quanto accade in città non dovrebbero essere apprese dai 
giornali, ma basterebbe ascoltare le denunce dei cittadini. 

I  report  che la polizia municipale fa ogni anno dovrebbero essere trasmessi alla Municipalità ed ai 
Consiglieri. 

Conclude denunciando che il controllo della qualità dell'aria al Porto ha fornito un dato 
preoccupante: i valori massimi di alcuni inquinanti nocivi per la salute sono ampiamente superati. 

La  Cons.  Sepe chiede di coinvolgere l' Arpac per far installare una centralina in piazza Dante e al 
Museo. 

Alle 11,37, non essendovi altro da deliberare e nessuno chiedendo la parola, il Presidente dichiara 
sciolta la seduta. 

Il Segretario  

Arch.  Emili 	rifletti 
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Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

 

Municipalità 2 

IL PRESIDENTE 	PRESENTE 
Roberto Marino 	PRESENTE 

 

Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

Consiglio del: 12/09/2023  

 

convocato alle ore: 9.00 

1) Visconti 
2) Grandullo 
3) Straus 

Per 10.00  apre alle ore: 	10.18 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 2°Appello 3°Appello 4° Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi A 
2 Brandolini Giuseppe P P 
3 Capretti Chiara P P 
4 CriScu010 Vincenzo P P 
5 Della Ragione Nunzio P P 
6 De Stasio Giuseppe Renato P P 
7  Esposito  Vincenzo P P 
8 Ferrara Luigi P P 
9 Ferrigno Letizia P P 

10 Franchi Rita P P 
11 Gambardella Marco P P 
12 Grandullo Francesco P P 
13  Manfredi  Rita A Assente Giustificato 

14 Murolo Paolo P P 
15 Oriente 

Parisi  
Emilio 
Carmela 

P P 
16  P P 
17 Parlato Angela A Assente Giustificato 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

A 
19 P P 
20  Piro  Rosaria A 
21 Platone Enrico P P 
22 Polio Francesco P P 
23 Raiano Immacolata P P 
24 Rizzo Carmela A Assente Giustificato 

25 Sarnacchiaro Pasquale P P 

26 Sepe Rita A Entra 10.30 

27  Straus Thomas Adolf  P P 
28 Troise Paolo P A 
29 Visconti Daniele P P 
30 Vitale Valeria P P 

1° Appello Consiglieri 

2° Appello Consiglieri 

3° Appello Consiglieri 
4° Appello Consiglieri 

Presenti n° 	23 

Presenti n° 	22 

Presenti n° 

Presenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 
Assenti n° 

7 

8 

La seduta è sciolta alle ore 11.37 
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